

FOTOS ALLER ORTE

Ehepaar besuchte jede Gemeinde Oberösterreichs

Oberösterreich | 02.06.2024 11:20



Die Reise durch Oberösterreichs Orte begann Gerald Stutz in Kallham. (Bild: Gerald Stutz)

Vor ihrem Tod besuchte Gerald Stutz mit seiner Ehefrau jede Gemeinde in Oberösterreich und Salzburg, machte überall ein Foto mit dem Ortsschild. Die verrückte Sammelleidenschaft blieb und die neue Liebe trägt sie mit. 678 „Taferlfotos“ fehlen dem heute 61-Jährigen noch, dann hat er ganz Österreich besucht.

„Jeder hat so seinen Vogel“ – da nickt Gerald Stutz (61) aus Rüstdorf heftig. Seiner ist die Sammelleidenschaft. Neben Schnapsgläsern und Gewässerproben aus aller Welt hat der Weltenbummler 1415 Bilder von sich und Ortstafeln aus ganz Österreich. Zuletzt wurde Kärnten „fertig“ und Landeshauptmann Peter Kaiser empfing den Oberösterreicher herzlich: „Jetzt kennen Sie sich in unserm Bundesland bestens aus.“



„Sie kennen sich jetzt bei uns bestens aus“, schmunzelte der Kärntner LH Peter Kaiser, als er Gerald Stutz (li.) empfing. (Bild: Picasa)

2008 ging's los

„Wie kommt man auf diese Idee?“, fragte die „Krone“ nach und die Antwort ist tragik-romantisch. „Ich bin für meine Arbeit bei der Landes-Raiffeisenbank viel in Oberösterreich unterwegs, kenne jedes Eck. Aber meine erste Frau kannte das Land nur von den üblichen Wochenendausflügen. Da beschloss ich, ihr jede Gemeinde zu zeigen.“ Im Jahr 2008 ging's los, nach Oberösterreich folgte auch Salzburg, dann verstarb seine Gattin aber im Jahr 2011.



Die letzte besuchte Gemeinde in OÖ war Eberschwang. (Bild: Gerald Stutz)

120 Gemeinden in sechs Tagen

„Die Leidenschaft blieb aber bestehen und das Ziel, alle Gemeinden in Österreich zu besuchen und den Besuch mit einem Foto von mir und der Ortstafel zu dokumentieren“, sagt Stutz, der auch mit Freunden zu solchen Dorfsafaris aufbricht. Nicht selten sind die Ziele wohl gewählt. Etwa im Vorjahr, wo man 120 Gemeinden in sechs Tagen abarbeitete – im Weinviertel, zur Weinverkostungszeit.

Neue Liebe teilt Reiseleidenschaft

„Und ich habe mich wieder verliebt, in eine Frau, die genauso gerne reist wie ich“ – der heute 61-Jährige ist glücklich verheiratet, ist mit seiner Gattin meist auf „großer Tour“. Zuletzt war sie mit auf Kur in Villach und erinnerte ihn an sein Büchlein mit den fehlenden Gemeinden. „Da haben wir auch gleich 25 Gemeinden besucht“, freut sich Stutz, wieder einige „weiße Flecken“ erledigt zu haben. Jetzt fehlen nur noch 678 Fotos mit Ortstafeln, dann ist Österreich fertig – alle sind auf www.stutzgerald.at dokumentiert.



Markus Schütz

